



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

SE IGUALA EL RÉCORD DE LA TASA DE DESEMPLEO MÁS BAJA EN NUESTRA HISTORIA DURANTE EL MES DE OCTUBRE DE 2023

(viernes, 17 de noviembre de 2023- San Juan, P.R.)- El Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH), en conjunto con el Negociado de Estadísticas Laborales del Departamento del Trabajo de los Estados Unidos, publicaron que la tasa de desempleo disminuyó a 5.8% durante el mes de octubre de 2023, igualando el número más bajo en nuestra historia y que se reflejó durante los meses de junio, julio y agosto de 2022. A su vez, suman 22 meses consecutivos con una tasa históricamente baja de 6.5% o menos. La tasa de participación laboral aumentó a 44.6%, equivalente a 4.2 puntos porcentuales más que en enero de 2021.

“Los números hablan por sí solos y demuestran que Puerto Rico está faja’o. En octubre de 2023 igualamos el récord de la tasa de desempleo más baja en nuestra historia, la tasa de participación laboral continúa en aumento y ambas estadísticas mensuales reflejan sobre 100,000 empleos adicionales a los reportados en enero de 2021, incluyendo un nuevo récord de sobre 200,000 personas que han decidido emprender y trabajar por cuenta propia. El alza en empleo corresponde en un 95% al sector privado y el sector de recreación y alojamiento continúa rompiendo récords, mientras los sectores económicos de servicios educativos y de salud, comercio, transportación y utilidades, actividades financieras y servicios profesionales y comerciales están reflejando algunos de los números más altos que hemos tenido. Desde el DTRH continuaremos propulsando iniciativas en colaboración con otras agencias, el sector privado y organizaciones sin fines de lucro, que apoyen la inserción de más personas en la fuerza laboral para suplir la demanda de talento y mejorar la calidad de vida de nuestra gente a través del trabajo, pilar de la política pública y visión del gobernador, Pedro R. Pierluisi”, expresó Gabriel Maldonado-González, secretario de la agencia.

Empleo y Desempleo

Conforme a la publicación de Empleo y Desempleo, que se nutre de la Encuesta de Grupo Trabajador, la tasa de desempleo, ajustada estacionalmente, ubicó en 5.8% para el mes de octubre de 2023, una disminución de 0.2 punto porcentual en comparación con el mes y el año anterior. La cifra actual es la más baja en nuestra historia y representa una disminución de 3.2 puntos porcentuales al comparar con enero de 2021.

Por su parte, la tasa de participación laboral, no ajustada estacionalmente, para octubre de 2023 se estimó en 44.6%, para un aumento de 0.6 punto porcentual respecto al mes anterior y de 1.6 puntos porcentuales con relación a octubre de 2022. La nueva tasa representa un aumento de 4.2 puntos porcentuales al comparar con enero de 2021 y ubica entre las más altas desde el 2009.

Para el mes de octubre de 2023 el estimado del grupo trabajador, ajustado estacionalmente, fue de 1,198,000 personas, un aumento de 10,000 respecto al mes anterior y de 13,000 personas al realizar la comparativa interanual. Al comparar con enero de 2021, la nueva cifra representa un aumento de 80,000 ciudadanos en la fuerza laboral. El número de personas en el grupo trabajador es uno de los más altos desde el 2012.

El empleo total, ajustado estacionalmente, se fijó en 1,129,000, unos 12,000 empleados adicionales respecto al mes anterior y 15,000 más que los reportados en octubre de 2022. Además, la nueva cifra representa 111,000 empleos adicionales a los que había a enero de 2021. Es uno de los números de empleo total más altos desde el 2009. El número reportado de personas que trabajan por cuenta propia, cifra no ajustada estacionalmente, ubicó en 202,000, lo cual representa un nuevo récord en este renglón que refleja una tendencia al autoempleo tras la pandemia causada por el COVID-19.

En cuanto a personas desempleadas, ajustado estacionalmente, las estadísticas mensuales reflejaron una cifra de 69,000 personas, una disminución de 2,000 ciudadanos en comparación con el mes y el año anterior. El número de ciudadanos desempleados es uno de los más bajos en nuestra historia y representa 31,000 menos a los reportados en enero de 2021.

Empleo Asalariado no Agrícola

Los resultados preliminares de la encuesta mensual de empleo asalariado no agrícola reflejaron un total de 955,900 empleos en octubre de 2023, aumentando por 2,800 empleos al comparar con el mes anterior. Por otro lado, la nueva cifra constituye un aumento de 24,500 empleos al comparar con octubre de 2022. El total de empleos asalariados sigue siendo uno de los más altos desde el 2009 y representa unos 105,000 empleos adicionales a los reportados en enero de 2021.

Al evaluar los empleos asalariados por sector industrial, destacamos las siguientes cifras preliminares:

- minería, tala y construcción 37,500 (+8,800 desde enero de 2021)
- manufactura 83,900 (+8,100 desde enero de 2021)
- comercio, transportación y utilidades 187,600 (+18,000 desde enero de 2021)
- información 16,800 (+2,200 desde enero de 2021)
- actividades financieras 47,500 (+4,000 desde enero de 2021)
- servicios profesionales y comerciales 141,000 (+18,300 desde enero de 2021)



- servicios de educación y salud 125,600 (+13,300 desde enero de 2021)
- recreación y alojamiento 95,500 (+25,100 desde enero de 2021 y el más alto en la historia)
- otros servicios 19,400 (+2,400 desde enero de 2021)
- gobierno federal, estatal y municipal 201,100 (+4,800 desde enero de 2021)

Para conocer más detalles de la Encuesta de Grupo Trabajador, Encuesta de Empleo Asalariado No Agrícola y otros estudios que realiza el DTRH, le invitamos a que acceda nuestro portal: trabajo.pr.gov.

###

